

DEBORAH PRISK  
CHLOÉ LANG  
RACHEL YATES

# 2 Pierre

PLONGER DANS  
LA PAROLE

---

TCC ÉVANGILE 21



**PLONGER DANS  
LA PAROLE**

---

# 2 Pierre

# Sommaire

---

## ÉTUDIER LA BIBLE AVEC D'AUTRES : GUIDE PRATIQUE

- 3 **Le ministère de la Parole**
- 6 **En pratique**
- 8 **La réunion type**
- 10 **Les pièges à éviter**

## 2 PIERRE PLONGER DANS LA PAROLE

- 13 Une introduction  
**au livre de 2 Pierre**
- 16 Chapitre 1: 1-11  
**Jésus Christ nous a tout donné !**
- 21 Chapitre 1.12-21  
**La nécessité des rappels fiables**
- 26 Chapitre 2.1-22  
**Ceux que Dieu délivre,  
ceux que Dieu juge**
- 33 Chapitre 3: 1-10  
**Ceux qui oublient  
et ceux qui se souviennent**
- 39 Chapitre 3:11-18  
**Attendre résolument**

# Étudier la Bible avec d'autres : guide pratique

---

Vous désirez vous lancer dans l'étude de la Parole à plusieurs, et vous vous êtes peut-être déjà posé les questions suivantes: « *comment commencer?* », « *quelle forme cela va prendre?* », « *si j'ai déjà un groupe de femmes dans mon église, comment mieux profiter de la Parole dans nos rassemblements?* »

## LE MINISTÈRE DE LA PAROLE

### **Le ministère de la Parole : toutes les femmes sont des théologiennes**

L'étude et l'enseignement de la Bible ne sont pas réservés à celles qui auraient fait des études théologiques ou littéraires. C'est une réalité qui nous émerveille, et qui est comme un baume sur le cœur de celles qui se sentent illégitimes ou peu capables à cette belle tâche. En effet, Dieu a donné sa Parole à tous, indistinctement de nos arrières plans culturels, ethniques, éducatifs, elle est source de vie pour tous les chrétiens.

Il est vrai cependant que deux vérités existent en parallèle ici, et nous devons composer avec les deux :

- ◆ La lecture et l'étude de la parole demandent du sérieux, du temps, de l'aide. Nous ne pouvons pas faire l'économie de nos efforts.
  - > 2 Corinthiens 1:13 « *Nous ne vous écrivons rien d'autre que ce que vous lisez et **comprenez**. Et j'espère que vous **comprendrez** complètement... »*
- ◆ Dieu a équipé chaque chrétienne de son Saint-Esprit, qui illumine les yeux de notre cœur, qui renouvelle notre intelligence, qui nous éclaire.
  - > 2 Timothée 2:7 « *Comprends ce que je dis, et que **le Seigneur te donne** en effet de l'intelligence en toute chose. »*

De la même manière, particulièrement pour les femmes, la question de nos contextes se pose. Nous ne sommes pas toutes appelées à enseigner un large groupe dans des contextes formels. Néanmoins, nous avons toutes des opportunités quasi quotidiennes pour faire de la « théologie », que ce soit auprès de nos propres enfants, nos amies, un groupe de jeunes, une conversation lors d'une pause au travail. Toutes les occasions de parler de Dieu sont des occasions de transmettre sa parole. Quand nous parlons de Dieu, de notre conception de lui, et de ce qu'il fait dans nos vies, nous faisons de la théologie.

La question n'est donc pas « est ce que je vais faire de la théologie ? », mais « est-ce que je vais faire de la bonne ou de la mauvaise théologie ? Est-ce que j'enseigne fidèlement les Écritures ? »

## Le ministère de la Parole : un acte d'obéissance

Dans la Bible, c'est tout le peuple de Dieu qui lui rend un culte. L'apôtre Paul s'adresse à toute l'église lorsqu'il dit « Que la parole de Christ habite en vous dans toute sa richesse ! Instruisez-vous et avertissez-vous en toute sagesse » (Col. 3:16a).

Dans la Bible, les femmes sont appelées à enseigner le bien à d'autres femmes pour que la parole de Dieu ne soit pas discréditée. Si nous pensons que nous ne sommes pas concernées par l'enseignement de la Bible, nous sommes encouragées à changer notre façon de penser en lisant Tite.

-> Tite 2:3-5 « *Qu'il en soit de même des femmes âgées: qu'elles aient un comportement digne de Dieu; qu'elles ne soient pas médisantes ni adonnées à la boisson. **Qu'elles s'attachent plutôt à enseigner le bien**: qu'elles conduisent ainsi les jeunes femmes à la sagesse [...] Ainsi la Parole de Dieu ne sera pas discréditée.* »

## Le ministère la Parole : une affaire d'Église locale !

Le ministère de la Parole n'est pas une affaire d'individus. Dieu confie aux anciens en premier lieu la responsabilité de l'enseignement biblique dans l'église. Pour vivre le ministère de la parole dans la soumission à nos responsables, nous devons penser d'abord «Église» quand nous nous lançons dans des relations de discipulat, ou rêvons d'un groupe d'étude biblique pour les femmes. Veillons à nous rapprocher de nos responsables pour apprendre

d'eux, pour partager avec eux nos rêves, nos besoins. Entamons un réel partenariat dans l'Évangile avec eux, à l'image de celui de Paul avec tant de femmes qui ont combattu avec lui pour l'Évangile (Priscille, Lydia, Evodie, Syntiche, Phoebe, Chloé...).

## EN PRATIQUE

### 1. Prier

Que Dieu nous guide vers les bonnes personnes, qu'il nous rende courageuses et humbles.

### 2. S'entourer

D'abord de nos responsables et de nos anciens, puis d'autres sœurs (il y a peut-être d'autres femmes qui ont les mêmes désirs que vous dans l'église, il faut les trouver!)

### 3. Inviter

Cette étape vient souvent plus naturellement que ce que l'on imagine. Si nous avons une amitié intentionnelle avec une autre chrétienne, une amie qui nous pose des questions sur la foi, une adolescente de notre groupe de jeunes, un groupe de femmes qui se réunit pour prier, armons-nous de courage et lançons la question « est ce que tu voudrais qu'on se voie pour un café, et lire la Bible ensemble? J'ai un guide d'étude sur...»

## 4. Prévoir

### ◆ Quand ?

Trouver le bon moment et la bonne durée. (Toujours donner un horaire de début et surtout, un horaire de fin pour honorer les engagements des femmes qui ont une vie très remplie. Rien de plus décourageant qu'une rencontre interminable!)

### ◆ Fréquence ?

Un nombre de rencontres prédéterminé, pour ne pas s'essouffler. Libre à nous de renouveler l'expérience autant de fois que nous le voudrons! Par exemple: 2 Pierre en 5 rencontres.

### ◆ Comment ?

Prévoir du babysitting ? Dans quel lieu ?

### ◆ Quoi ?

Quel support ? Y aura-t-il des questions à préparer avant la rencontre ?

## 5. Se préparer pour la rencontre :

- > Prier pour une compréhension et une clarté concernant le message transformateur du texte, et aussi pour l'œuvre de l'Esprit saint dans notre vie et celle du binôme.
- > Lire le texte biblique au moins deux fois.

- > Noter quelques observations, quelques idées clefs, quelques questions, et quelques pistes d'application.
- > Prier encore en employant le langage du texte - les mots et les phrases clefs - et en remettant la réunion entre les mains de Dieu.

## LA RÉUNION TYPE

### 1. Prière et lecture

On commence la réunion avec une courte prière pour demander l'aide de Dieu dans la compréhension et l'application du texte dans nos vies. Puis on se lance dans la lecture à voix haute.

### 2. Discussion

Voici quelques principes de base pour garder les discussions vivantes et saines :

- > **Favoriser l'écoute de l'autre :** Soyons vigilantes à ne pas trop parler/expliquer, mais formulons des questions qui feront parler l'autre. L'écoute active et la reformulation sont des outils de choix pour ces échanges.
- > **Faciliter la découverte :** Ne soyons pas trop rapides à proposer une réponse aux questions posées. Il est généralement préférable de reposer la question en dirigeant les regards vers le texte pour que la personne ait l'opportunité de découvrir la réponse par elle-même.

-> **Poser des questions ouvertes:** Personne n'aime être prise pour une enfant! Évitions les questions dont les réponses sont trop évidentes.

Question ouverte	Question fermée
Qu'est-ce que tu en penses de... ?	Es-tu d'accord avec... ?
Y a-t-il quelque chose qui te semble faux, ou bizarre, ou qui te pose problème ici ?	Cette affirmation est fausse n'est-ce pas ?
Quelles questions te poses-tu en lisant ce texte ?	Tu te poses cette question ?

-> **Se souvenir de l'objectif:** Nous ne sommes pas là pour avoir raison, ou pour briller, mais pour faire cheminer une sœur en Christ ou un groupe dans la découverte et l'autonomie face au texte.

### 3. Application

Autant que possible, nous voulons progresser de la compréhension du texte, vers la mise en pratique de vérités puissantes que l'Esprit de Dieu nous révèle pendant notre étude. Veillons à passer plus de temps à discuter de comment ce texte nous met au défi de changer, plutôt qu'à le décortiquer intellectuellement.

### 4. Prière

Rappelons-nous que l'Évangile nous apprend à compter entièrement sur Dieu pour l'application de sa Parole. Veillons à mettre en pratique l'enseignement biblique dans une totale dépendance sur la grâce de Dieu. Ménageons du temps pour prier: reformulons les vérités

puissantes du texte dans nos prières dans la dépendance du Saint-Esprit.

## 5. Confirmer le prochain rendez-vous

Avant de partir, fixons ensemble la prochaine rencontre. Sans cela, nous risquons de nous laisser déborder par nos quotidiens chargés par manque d'organisation!

### LES PIÈGES À ÉVITER

- *La prof*: je ne suis pas celle qui sait tout. Nous sommes toutes les disciples d'un seul maître, Jésus, et nous apprenons l'une de l'autre dans l'amour.
- *La gourou*: je ne suis pas le seul accès à la Parole. Je vise l'autonomie de celle que j'accompagne, pas la dépendance à ma personne.
- *La relativiste*: toute interprétation ne se vaut pas. L'auteur biblique a une intention, à nous de nous y soumettre
- *La cavalière solitaire*: j'ai besoin de prières, de partenaires, de redevabilité!

**Nous prions que Dieu fasse fructifier votre initiative et vos études dans votre vie et dans celle des personnes autour de vous!**





# Plonger dans la Parole

---

## UNE INTRODUCTION AU LIVRE DE 2 PIERRE

Nous sommes au premier siècle après Jésus Christ, à la veille de la mort de l'apôtre Pierre. Celui-ci décide d'écrire une lettre à de jeunes chrétiens d'origine inconnue pour nous, certainement dans l'idée qu'elle serait diffusée dans tout le bassin méditerranéen. Cette lettre contient donc le testament du père fondateur de l'Église, les rappels les plus importants d'un apôtre à ses lecteurs, dont vous et moi bénéficions encore aujourd'hui au 21<sup>e</sup> siècle! Que nous puissions être bénis, et transformés par ces paroles.

Cette lettre que nous nous apprêtons à étudier, contient certains des mots les plus grossiers, des concepts théologiques les plus casse-têtes et des avertissements les plus sévères du Nouveau Testament.

Heureusement, elle contient aussi certaines des promesses les plus fortes, des preuves les plus certaines, des encouragements les plus enthousiasmants du Nouveau Testament.

C'est un joyau de la parole de Dieu que nous allons explorer!

La parole de Dieu nous vient sous une grande variété de formes. Certaines lettres du Nouveau Testament sont

joyeuses et encourageantes, à l'image de Philippiens. D'autres le sont moins.

C'est sous l'inspiration de l'Esprit que l'apôtre Pierre a estimé nécessaire d'utiliser l'avertissement pour ses lecteurs (3:17). Nous avons besoin d'avertissements tout autant que d'exhortations.

## Avertissement contre quoi ?

Dans le chapitre 2, nous comprenons que le danger qui guette les lecteurs de l'apôtre Pierre concerne de faux enseignants qui embrouillent les chrétiens et veulent les entraîner à croire de faux évangiles (2:1). Le plus dangereux de tous ces faux enseignements est que **Jésus ne reviendra pas**. Pas de retour de Jésus, et donc pas de jugement (3:4)!

C'est sûr que si nous n'avons pas de comptes à rendre, nous avons donc la « liberté » de nous comporter comme bon nous semble!

En fait, pour les premiers chrétiens, le départ de Jésus était si récent, qu'il est probable qu'ils s'attendaient au retour imminent de leur Roi.

Douter des promesses de Dieu, de la réalité du jugement et donc de vivre selon ses envies, est un danger qui nous guette encore aujourd'hui. Nous aussi, au 21<sup>e</sup> siècle, nous sommes bombardés de messages qui nous encouragent à vivre au jour le jour, à la quête du plaisir et à la gratification immédiate de tous nos désirs.

## Exhortation à quoi ?

Le chapitre 1 et le chapitre 3 sont comme les deux pains d'un sandwich à ce chapitre 2. De véritables antidotes aux faux enseignements!

Vous verrez que les deux nous assurent de la provision divine à tout ce qu'il nous faut (1:3) de la fiabilité des promesses divines en Jésus Christ (1:4) de la fiabilité de l'enseignement de l'apôtre Pierre et les prophètes de l'Ancien Testament (1:16-20), de la fiabilité du jugement (3:6-7) et de la certitude du retour de Jésus (3:10)

Face aux dangers des faux enseignants, et à la réalité du jugement et du retour de Jésus, nous sommes exhortés à ne pas rester inactifs! Nous devons **grandir** dans la **grâce** et la **connaissance** de notre Seigneur et Sauveur Jésus Christ. (3:18)

Grandir, pour Pierre, c'est se conduire tous les jours en conformité avec la promesse du retour de Jésus, et surtout d'un jugement.

Nous pourrions résumer l'épître de 2 Pierre ainsi: « Soyons avertis! Grandissons dans la grâce et la connaissance de Jésus Christ en attendant son retour ».

C'est le but de Pierre pour nous aujourd'hui. Il savait en écrivant ces mots, qu'être avertis, et prendre à cœur ces avertissements font la différence entre la vie et la mort.

Je vous encourage à lire 2 Pierre plusieurs fois, (3 chapitres, c'est rapide!) surligneur en main.

Vous pouvez surligner les mots, et les idées qui se répètent. Ces mots et idées nous guident vers les choses importantes que Pierre avait à cœur de nous dire.

Vous pouvez aussi commencer à noter dans un tableau:

- > d'un côté les choses qui vous interrogent, ou vous inquiètent.
- > d'un autre côté, les choses qui vous encouragent.

## CHAPITRE 1: 1-11

# JÉSUS CHRIST NOUS A TOUT DONNÉ!

### « Avant de se lancer » :

Nous survolons souvent rapidement les salutations du début des épîtres. Pourtant, elles ne sont pas anodines! Un simple « salut! » a une saveur différente d'un chaleureux « mon très cher ami... »

Celles de 2 Pierre en sont un bon exemple. Plusieurs des grands thèmes de la lettre sont déjà présents dès les premiers mots sous forme embryonnaires.

### « Explorons le passage » :

#### ◆ v 1-2

<b>L'auteur</b>	Comment l'auteur se présente-t-il?	Que veut-il communiquer sur sa personne à ses lecteurs?
<b>Les destinataires</b>	Comment décrit-il ses destinataires?	Quel effet cela produit-il sur nous?

#### ◆ Qu'apprenons-nous sur Jésus Christ, dès les premiers versets?

#### ◆ v 3-11

→ Dans les versets 3 et 4, faites une liste de tout ce que Dieu a déjà fait, et fait encore aujourd'hui fait pour nous.

- > Selon les mêmes versets, quel est le moyen qu'il utilise pour pourvoir à tout ce dont nous avons besoin ?
- > Dans les versets 5 à 7 , faites une liste de tous les efforts que nous sommes exhortés à faire.
- > En lisant le début du verset 5, quels mots font le lien logique entre l'unité du verset 3-4, et l'unité du v 5-7 ? Pourquoi sont-ils si importants ?
- > Dans les versets 8 et 9, quel est l'avertissement adressé à ceux qui ne développent pas les qualités décrites ci-dessus ?
- > Dans les versets 10- 11, comment pouvons-nous être sûrs de notre entrée dans le royaume éternel de notre Seigneur ? Est-ce que cela vous choque ? Pourquoi ? Pourquoi pas ?
- > En quoi est-ce que ça nous aide dans notre compréhension de ces versets de considérer qu'il y a un lien logique entre les vérités découvertes aux v.3- 4, l'exhortation qui en découle aux v.5-7 et l'avertissement donné aux versets 8- 9 ?

## Connectons à l'Évangile

L'Évangile est la bonne nouvelle d'une œuvre de Dieu absolument phénoménale pour nous sauver. **Il** pourvoit à notre Salut par le sacrifice de Jésus à la croix et sa résurrection d'entre les morts. **Il** est celui qui nous donne la foi dans cette œuvre (2 Pierre 1:1). Mais l'Évangile est une œuvre qui **transforme**. Il est impossible de devenir chrétien et de rester tels que nous sommes. Nous voyons dans notre passage qu'expérimenter l'Évangile, le vrai, produit en nous un désir intarissable de connaître toujours plus notre Sauveur, et de lui ressembler. Nos

efforts pour le connaître et nos efforts pour changer ne sont donc pas le prix que nous devons payer pour entrer dans le royaume de Dieu, mais ils viennent nous **confirmer et nous affermir** dans le fait que l'entrée dans le royaume de Dieu nous est largement accordée.

### « Qu'est-ce que ça change ? »

- ◆ Si je demandais à mon meilleur ami(e), mon époux (se), mes grands enfants, « dans quels domaines est-ce que tu me vois grandir en ce moment ? » Que répondraient-ils ?
- ◆ Pour moi-même : je peux passer en revue la liste des versets 5- 7 comme des questions « diagnostic ». Par exemple :
  - > Est-ce que je suis plus aimant avec mes collègues, ma famille, mon église, ou ai-je de plus en plus de mal à les supporter ?
  - > Est-ce que je fais en sorte de mieux comprendre la parole de Dieu que l'année dernière ?
  - > Est-ce que je me maîtrise de mieux en mieux ou de moins en moins ? (temps d'écran, colère, pulsions, nourriture, bavardage...)

Quels moyens concrets Dieu a-t-il mis à disposition dans ma vie pour m'aider à faire ces efforts ? Est-ce que j'en profite vraiment ?

*Il est possible que si je ne grandis pas, ou si je me sens épuisé de toujours faire des efforts, j'aie en réalité mal compris ce que la divine puissance de Dieu en Jésus Christ est censée produire en moi. Elle est un moteur puissant qui me pousse à faire des efforts, et non à vivre*

*ma vie chrétienne en attendant passivement de grandir. Elle me permet de faire ces efforts dans le repos de la grâce de Jésus.*

### « Prions » :

*Mon Dieu et Père, je te loue pour ta divine provision à tout ce dont j'ai besoin pour la vie et la piété. Merci de m'avoir fait connaître ton fils, Jésus Christ, par qui tout est à ma disposition. Merci parce qu'en lui, toutes tes promesses me sont assurées.*

*Que cette provision merveilleuse pour moi soit un moteur puissant qui me pousse à faire tous mes efforts pour grandir, changer, être transformé à ton image. Donne-moi l'énergie et la volonté nécessaires quand je suis faible. Révèle-moi les domaines spécifiques où j'ai besoin de grandir.*

*Garde-moi de faire des efforts avec la motivation secrète de gagner ma place dans ton Royaume. Au contraire, donne-moi la confirmation et la ferme assurance que je t'appartiens pour l'éternité, mon Roi, par la transformation continue de ma vie.*

### Réflexion

Face au trouble que pourraient nous causer ces versets, nous devons garder en tête l'objectif de l'apôtre Pierre pour ses lecteurs, et le contexte dans lequel il écrit. Il est inquiet ! De faux prophètes avec un mode de vie débauché et de faux évangiles attirants rôdent. Le risque pour ses lecteurs s'ils se laissent entraîner ? La mort spirituelle !

Le plus grand péril qui nous guette en tant que chrétien, n'est donc pas la maladie, les difficultés financières, ou l'échec. Pourtant, il nous arrive de nous comporter comme si c'était le cas.

Notre plus grand danger est de s'arrêter de grandir, et de commencer à se comporter comme si Jésus ne revenait pas.

La vie chrétienne, c'est un peu comme nager dans une rivière à contre-courant. Si nous nous arrêtons, nous ne courrons pas le risque de rester sur place, mais bien d'être emportés par le courant.

C'est donc avec cela en tête que dès les premiers versets il donne à ses lecteurs :

- > Des vérités fondamentales auxquelles nous accrocher pour tenir ferme face aux fausses doctrines.
- > Des exhortations à vivre ces vérités, en continuant toujours et sans cesse à grandir, face à ceux qui ne grandissent pas, et croient un faux évangile.
- > Des avertissements qui ne sont pas là pour nous inquiéter, mais pour nous réveiller, ou nous affermir et nous conforter. Ils sont une grâce de la part de Dieu pour ceux qui les prennent à cœur.

Nous pouvons dès aujourd'hui regarder vers la fin, vers le retour de Jésus, notre entrée dans son royaume éternel, et nous poser la question : comment est-ce que Jésus me trouvera, quand il revient ? Est-ce que ma croissance spirituelle reflète réellement ma confiance en ses promesses ?

## CHAPITRE 1.12-21

# LA NÉCESSITÉ DES RAPPELS FIABLES

### Avant de se lancer

Dans le début du premier chapitre, Pierre exhorte ses lecteurs à ne pas se reposer sur leurs lauriers, mais à s'appuyer continuellement sur les ressources précieuses que Jésus donne. C'est ainsi que nous, encore aujourd'hui, grandirons en sainteté et persévérons jusqu'à son retour. Ces ressources sont : sa personne glorieuse, sa force et ses promesses. Nous devons les connaître, et cela de manière croissante. Comment être sûrs de ces connaissances et de grandir en elles ? C'est vers cela que Pierre se tourne maintenant. Soyons à l'écoute de cela dans la suite de ce premier chapitre.

### Explorons le passage

#### ◆ Versets 12-15

- > Nous avons déjà regardé ce que Pierre dit au ch 1:1 par rapport à ses lecteurs. Quelles informations supplémentaires le v.12 nous apporte-t-il sur eux ?
- > Quelle est la plus grande priorité de l'apôtre Pierre, alors que sa mort approche ?

#### ◆ Versets 16-18

Dans ces versets, Pierre fait référence à la transfiguration de Jésus-Christ (vous pouvez lire le récit de cet épisode dans Marc 9.2-10).

-> Quelles sont les choses que Pierre, Jacques et Jean ont vues et entendues selon son récit ?

*Vu : Verset 16 . . . . .*

*Entendu: Verset 17. . . . . et . . . . .*

Dieu le Père, dans sa voix audible, cite le Psaume 2:7 et Ésaïe 42:1.

-> Lisez le Psaume 2, qui décrit le « Fils » comme un roi glorieux. Que va accomplir ce Fils ?

-> Lisez Ésaïe 42:1-9, qui décrit le serviteur de Dieu comme un homme humble. Que va accomplir ce serviteur ?

-> Pourquoi est-il si important que Pierre ait été témoin oculaire de ces événements ? En quoi cela rassure ses lecteurs ?

-> Les faux docteurs remettaient en doute le retour de Jésus (voir 3.3). En vous aidant des questions précédentes, en quoi la transfiguration est-elle une preuve importante que le retour de Jésus n'est pas une « fable habilement conçue » (v.16) ?

◆ Versets 19-21

-> Les apôtres et leur témoignage oculaire permettent donc aux chrétiens de tenir ferme en attendant le retour de Jésus. Quels autres témoins sont cités ?

-> Quelles métaphores Pierre emploie-t-il pour parler de l'attente du retour de Christ (v.19) ?  
 . . . . .  
 et . . . . .

-> Quelle attitude devrait-on avoir face à l'Ancien Testament (selon le v.19) ?

- > Selon les versets 20-21, qui est à l'origine de l'Ancien Testament ?
- > En quoi ces versets servent-ils de réponse aux faux enseignants qui remettent en doute le retour de Jésus ?

## Connectons à l'Évangile

Dans la pensée philosophique, la foi est souvent opposée à la raison. La foi est associée aux sentiments; la raison aux preuves. Cette dichotomie n'existe pas dans la pensée de Pierre. Nous pouvons avoir la foi en l'Évangile de Jésus-Christ parce qu'il est basé sur des faits réels. Jésus-Christ, le Fils de Dieu, est réellement venu dans ce monde, et Dieu le Père a révélé sa gloire. Cette gloire a été vue par ses amis les plus proches sur le mont de transfiguration. Une de ces personnes présentes a voulu que nous en soyons sûrs, et donc il écrit cette lettre. Si jamais vous commencez à douter de la Bonne Nouvelle en Jésus-Christ, relisez les évangiles. Ils nous montrent Jésus tel qu'il est dans son humanité, sa divinité, sa souffrance et sa gloire. La foi ne s'oppose pas aux preuves, elle est basée sur des faits.

## Qu'est-ce que ça change ?

- > Dans quelles circonstances suis-je tenté de croire que je n'ai pas besoin de la Bible ?
- > Dans quelles circonstances suis-je tenté de croire que la Bible ne dit pas la vérité sur Dieu, et sur ses exigences pour ma vie ?
- > Quelles sont les choses fausses que les penseurs de notre siècle essaient de nous faire croire ?

Pensez aux situations où vous êtes exposés à la Bible et son message (à l'église, aux moments passés avec des frères et sœurs en Christ, aux moments de méditation personnelle).

- > Comment puis-je m'exposer davantage à la Bible, vu qu'elle est absolument nécessaire ?
- > Comment puis-je mieux « prêter attention » à ce qu'elle dit ?

## Prions

*Je te loue, Père, parce que tu ne nous laisses pas incertains sur l'identité de Jésus. Tu nous as donné toute la Bible qui parle de lui. Merci parce que sur le mont de la transfiguration, tu nous as montré sa gloire. Tu nous as montré qu'il est ton serviteur humble et ton roi glorieux.*

*Tout au long de la Bible, tu fais des promesses à son sujet. Je te bénis pour toutes les promesses qui ont déjà été accomplies dans sa première venue, sa mort, sa résurrection et son ascension. Aide-moi à croire à celles qui doivent encore s'accomplir pleinement.*

*Gloire à toi parce que nous pouvons être certains qu'il reviendra pour juger ce monde, sauver ceux qui ont mis leur confiance en lui, restaurer et renouveler toutes choses. Aide-nous à prêter attention à ta Parole, la Bible, jusqu'à son retour. Amen.*

## Réflexion

Nous en apprendrons plus sur les faux enseignants dans le chapitre suivant.

Déjà dans ce chapitre, nous voyons qu'ils remettent en cause la fiabilité du témoignage des apôtres et celui de l'Ancien Testament.

De nos jours, tant de nos amis, collègues, membres de nos familles nous disent que la Bible est une compilation

de légendes, ou des dictons d'un monde qui n'existe plus. Il est très facile d'être influencés par leurs opinions.

Ce passage nous exhorte à rester attachés au témoignage de la Bible, que ce soit l'Ancien ou le Nouveau Testament. Les auteurs de l'Ancien Testament sont fiables parce que leurs écrits sont « soufflés » par le Saint-Esprit. C'est la même chose pour les auteurs du Nouveau Testament, qui étaient, en plus, témoins oculaires de la majesté de Jésus, le Fils et le Serviteur Souffrant de Dieu.

Quand nous entendons « prêtons attention aux Écritures », nous pouvons tout de suite penser à un moment régulier et privé de méditation biblique (que certains appellent leur « culte personnel »). Ces moments sont importants. Vous utilisez peut-être même ce petit guide pendant ces temps.

Cependant, ce ne sont pas les seules occasions que nous avons pour prêter attention à la Bible. Nous pouvons et devons y prêter attention à l'église quand la Bible est prêchée et les vérités bibliques sont chantées. Profitons de ces occasions pour grandir dans la connaissance de Jésus-Christ. C'est ainsi que nous tiendrons ferme dans ses promesses jusqu'à son retour, « *jusqu'à ce que le jour commence à poindre et que l'étoile du matin se lève dans votre coeur* » (v.19).

## CHAPITRE 2.1-22

# CEUX QUE DIEU DÉLIVRE, CEUX QUE DIEU JUGE

### Avant de se lancer

Nous avons tous des passages préférés dans la Bible. Parmi les plus populaires de nos listes se trouvent les Psaumes 23, 139, Philippiens 4:6-7... Il est probable que 2 Pierre 2 figure sur la liste de personne. Comme a dit récemment un pasteur, « c'est rude ». Dans ce chapitre, Pierre parle en détail de la vie dissipée des faux enseignants qui mettaient en danger ses lecteurs. N'oublions pas que le but de l'apôtre Pierre dans cette lettre est d'avertir. Pour cela, il faut parfois utiliser un langage fort et choquant comme il fait ici. Au milieu de cette description terrible des faux enseignants, il y a aussi des encouragements qui nous aideront à persévérer jusqu'au retour de Jésus.

### Explorons le passage

- Pierre commence par le mot « cependant » (v.1). Quel lien y a-t-il entre la fin du chapitre précédent et les faux enseignants du chapitre 2 ?
- À l'aide de ce tableau, prenons quelques minutes pour observer les caractéristiques de ces faux enseignants. *S'il y a des choses que vous ne comprenez pas, mettez un point d'interrogation à côté.*

<b>Le contenu de leur enseignement / de leurs paroles</b>	<b>les effets de leur enseignement sur les autres</b>	<b>Leur mode de vie</b>
v.1	v.1	
	v.2	
	v.3	v.3
v.10		v.10
v.12	v.12	
v.13	v.13	v.13
	v.14	v.14
		v.15
	v.17	
v.18	v.18	
v.19		v.19
	v.22	

Avant de revenir sur le message central du texte, nous allons faire un zoom sur certaines parties du texte un peu difficiles à comprendre :

◆ v. 4-10

- > Ces versets contiennent plusieurs allusions à l'Ancien Testament. Lesquelles repérez-vous ?
- > Qu'est-ce que l'histoire des anges déchus (qui fait partie de la tradition juive) (v.4), celle du déluge

(v.5) et celle du jugement de Sodome et Gomorrhe (v.6) ont en commun ?

- > Quelle leçon en tire Pierre (v.9) ?
- > Qu'est-ce que Noé (v.5) et Lot (v.7-8) ont en commun ?
- > Quelle leçon en tire Pierre (v.9) ?

Pour aller plus loin: Si vous avez envie de lire ces histoires dans l'Ancien Testament, celle de Noé et le déluge se trouve Genèse 6:9-9:29, et celle de Lot, Sodome et Gomorrhe dans Genèse 18:22-19:38.

◆ v. 10-16

- > Les versets 10 à 13 sont un peu mystérieux. Qu'est-ce qui est simple à comprendre dans ces versets ? Contre quelle attitude Pierre veut-il nous avertir ?
- > Quelle autre allusion à l'Ancien Testament repérez-vous dans ces versets ?
- > En quoi est-ce que ces faux enseignants ressemblent à Balaam dans leurs motivations ?
- > Pour aller plus loin: Si vous avez envie de lire l'histoire de Balaam, il se trouve dans Nombres 22-24.

◆ v. 20-22

- > Y a-t-il des choses qui vous surprennent dans ces versets ? Pourquoi ?

Plusieurs textes de la Bible nous enseignent qu'il n'est pas possible pour un véritable chrétien de perdre son salut (1 Corinthiens 4:9, Philippiens 1:6, Jean 6:39-40). Étant donné que la Bible ne se contredit pas, ces versets ne semblent donc pas décrire de vrais chrétiens qui se

sont détournés de la foi, mais plutôt des personnes qui avaient une certaine compréhension de l'Évangile et l'apparence d'être chrétiennes. Il est révélateur qu'ils n'aient pas persévéré dans un enseignement et une conduite digne de Jésus. Ils ne l'ont pas réellement connu.

-> En quoi leur situation est-elle pire que celle de ceux qui n'ont aucune connaissance de Jésus ?

◆ Le message central du texte : Au vu des informations recueillies dans cette étude :

-> résumez en une courte phrase le contenu de l'enseignement des faux enseignants, les effets de leur enseignement sur les gens autour d'eux et leur mode de vie.

-> Quelle attitude Pierre cherche-t-il à encourager chez ses lecteurs vis-à-vis des faux enseignants qu'ils pourraient rencontrer ?

-> En quoi le verset 9 est-il un encouragement à persévérer ?

## Connectons à l'Évangile

Le but de cette lettre n'est **pas de nous faire douter de notre salut**, mais de nous aider à persévérer jusqu'au retour de Jésus. Nous l'avons vu très clairement dans 1:3-4.

Certains chrétiens ont tendance à plus facilement se remettre en question que d'autres. Des versets comme 2.20-22 peuvent les faire douter de s'ils vont tenir jusqu'au bout. Si tel est votre cas, rappelez-vous que votre salut ne dépend pas de nos œuvres, mais de l'œuvre de Jésus-Christ à la croix. Faites-lui confiance, il

vous donnera tout ce qui est nécessaire pour persévérer. Prenez le temps de méditer à nouveau 2 Pierre 1:3-4 et 2:9 avant de répondre aux questions suivantes.

## Qu'est-ce que ça change ?

« ... il y aura parmi vous de prétendus enseignants. » v. 2b. Cette affirmation de Pierre est tout aussi vraie pour nous que pour les premiers destinataires de sa lettre.

- ◆ Pourquoi l'enseignement des deux premières études (1.1-11 et 1.12-21), est-il tellement important à la lumière de ce passage ?
- ◆ Dans quels domaines dois-je grandir, pour mieux lutter ou ne pas me faire avoir par de faux enseignements ?
  - > Est-ce que j'écoute ou je suis souvent des influenceurs sur les réseaux sans rien connaître de leur vie ?
  - > Est-ce que je suis attiré par de nouvelles interprétations un peu « alternatives » sur des textes bibliques difficiles ?
- ◆ L'idée d'un jugement à venir nous fait parfois peur. Selon le verset 9, ce jugement devrait être un encouragement pour nous à persévérer. En quoi est-ce que ça vous encourage de savoir que Dieu sait délivrer les justes ? Et de savoir qu'un jour les injustes seront punis ?

## Prions

*Notre Seigneur, tu es digne de confiance parce que tu nous aimes tellement que tu nous avertis des dangers auxquels nous ferons face. Ce passage n'est pas une lecture facile, mais nous professons qu'il est là pour nous protéger.*

*Donne-nous d'être prudents comme les serpents et purs comme les colombes (Matthieu 10:16). Aide-nous à reconnaître très rapidement quand nous nous éloignons de la saine doctrine de Jésus-Christ. Permetts-nous aussi de reconnaître un enseignement qui ne te glorifie pas, et garde-nous de le suivre.*

*Seigneur, change notre regard vis-à-vis du jugement à venir. Merci parce que ce jour-là tout sera révélé. Merci parce que les justes que tu auras fait persévérer à travers des épreuves en seront délivrés à tout jamais. On te loue parce que les injustes seront punis pour montrer à tous que tu es un Dieu de justice parfaite.*

*Nous te confions nos vies, parce que tu nous as donné tout ce qui est nécessaire pour persévérer jusqu'au bout. Amen*

## Réflexion

Nous avons vu dans ce texte que nous pouvons reconnaître les faux enseignants :

- > par leur enseignement qui finit par renier Jésus-Christ, même s'il commence de manière subtile ;
- > par un mode de vie qui n'honore pas le Seigneur ;
- > par un effet néfaste sur les personnes écoutent leurs mensonges.

Nous avons également vu un lien fort avec le chapitre 1. C'est en apprenant la saine doctrine dans le témoignage de la Bible (Ancien et Nouveau Testaments) que nous allons reconnaître la fausseté de la mauvaise doctrine

(1.12-21). C'est en grandissant dans la connaissance et la sainteté par la puissance que Dieu nous donne que nous perséverons jusqu'au jour de Jésus-Christ (1.1-11).

Être des chrétiens avertis, qui vont persévé rer jusqu'au retour de Christ, implique les choses suivantes :

- > Une connaissance de Jésus-Christ et une sainteté croissante.
- > Une connaissance grandissante de la Bible afin de reconnaître la vérité.
- > Une mise en garde contre des personnes qui pourraient nuire à notre foi.

Dans lequel de ces domaines avez-vous le plus besoin de grandir ? Pourquoi ne pas le partager comme sujet de prière avec un autre chrétien, ou bien votre petit groupe à l'église si vous en avez un.

## CHAPITRE 3 : 1-10

# CEUX QUI OUBLIENT ET CEUX QUI SE SOUVIENNENT

### « Avant de se lancer » :

Après avoir parlé du problème des faux enseignants au chapitre 2, Pierre interpelle ses bien-aimés à nouveau au début du chapitre 3. Ici il veut les mettre en garde plus spécifiquement au sujet du mensonge que ces personnes propagent sur le retour de Jésus. En bon pédagogue, il reprend et développe certaines choses dont il a déjà parlé au chapitre 2, et donne des arguments pour réfuter ces mensonges. Avec une fermeté pleine d'amour, Pierre insiste sur l'importance du souvenir et de l'attente pleine d'espérance dans la vie du chrétien. Pourquoi ? Parce qu'une des principales caractéristiques de ces « moqueurs » est qu'ils oublient délibérément (3:5) et suivent leurs propres désirs (3:3). Dans ce passage, nous verrons quels oublis mènent à la perdition, et quels rappels mènent à l'attachement à Dieu.

### « Explorons le passage » :

#### ◆ V.1 et 2

- Dans le v.1 Quel est le but de la lettre de Pierre ?
- En relisant 1:12-15 et 3:1-2, combien de fois les mots souvenirs/rappel sont-ils mentionnés ? Qu'est-ce que cela indique ?
- Dans le v.2, de quoi les lecteurs de Pierre devaient-ils se souvenir ?

- .....
- .....

◆ v. 3 et 4

- > À partir du v.3, quel est le terme employé par Pierre pour désigner les faux enseignants? Qu'est-ce que cela nous permet de comprendre en plus à leur sujet?
- > Dans les v. 3 et 4, en quoi sont-ils une menace pour les chrétiens? Que cherchent-ils à remettre en question (v.4)?
- > À quoi Pierre fait-il référence lorsqu'il parle des « derniers jours » (v.3): un temps à venir ou la période dans laquelle lui et ses contemporains se trouvaient déjà?

Cette expression est souvent employée dans le Nouveau Testament (vous pouvez lire 2 Tim 3:1). Ne soyons pas troublés par le fait que Pierre parle des moqueurs au futur ici: les versets suivants nous montrent qu'ils sont déjà là, et qu'il y en aura toujours, jusqu'au jour du jugement.

◆ v. 5 à 7

Ici, Pierre formule une première réponse à la question des moqueurs du v.4.

- > Relevez le vocabulaire de la « volonté » dans ces trois versets: qu'est-ce que cela nous indique au sujet des moqueurs?

- > Quels arguments Pierre donne-t-il face à ce discours délibéré, avec
  - Ce que Dieu a déjà accompli:
    - au v. 5 .....
    - au v. 6 .....
  - Ce que Dieu *va accomplir* au v. 7: .....
  - .....
- > Par quel moyen Dieu agit-il, selon ces trois versets ?
- > Au v.7, qu'est-ce qui attend ceux qui oublient (Pierre le développera quelques versets plus loin.)

◆ V. 8 à 10

- > Dans ces trois versets, Pierre répond d'une deuxième manière à la question des moqueurs, en évoquant cette fois le Psaume 90. Lisez ce Psaume en prêtant attention aux versets 3 à 6 : quel est le puissant rappel dans ces versets concernant le temps de Dieu et le nôtre ?
- > Revenons à 2 Pierre au v. 8 à 10. Quelles sont les deux raisons pour lesquelles le Seigneur tarde à revenir ?
  - v.8 .....
  - v 9 .....
- > v. 10 : Pierre n'est pas le premier à utiliser l'image du voleur pour décrire le retour de Christ. Lisez Matthieu 24:42-44. Selon Jésus, que ferait-on si on savait à

quelle heure le voleur allait venir? Par conséquent, quel impératif Jésus donne-t-il dans ces versets?

-> Pierre fait un dernier rappel concernant la fin des temps au v.10. Quelles sont les trois choses qui arriveront selon ce verset?

- .....
- .....
- .....

Pourquoi est-il vital que Pierre rappelle ces choses si troublantes?

### Connectons à l'Évangile

Pour les personnes de l'Ancien Testament qui avaient saisi l'espérance de la venue du Messie, annoncée par les prophètes, l'attente pouvait parfois sembler longue. Ils devaient placer leur confiance dans les promesses de Dieu concernant un sacrifice ultime qui réglerait le problème du péché, bien supérieur aux agneaux de leurs troupeaux offerts en sacrifice. De la même manière, nous attendons comme les premiers lecteurs de cette épître de Pierre, l'accomplissement de la promesse de Dieu: le retour de notre bien-aimé Jésus.

Que nous soyons disciples de Christ du 1er ou du 21e siècle, par la mort et la résurrection de Christ, nous ne sommes plus dans les ténèbres, et ne serons pas surpris par le jour du Seigneur (1 Thess 5:4-5).

Jésus est venu, accomplissant toutes les promesses de Dieu, et nous pointant du doigt vers celles à venir: il reviendra juger la terre. Que nous soyons de ceux qui s'en souviennent!

## « Qu'est-ce que ça change ? »

- > Quelles attitudes est-ce que je développe dans mon cœur quand je commence à trouver que Dieu prend un peu son temps pour régler les problèmes de souffrance, d'injustice... ?
- > Que puis-je mettre en place dans ma vie pour éviter d'oublier les promesses de Dieu ?
- > Après avoir lu ce passage, quels signaux d'alerte est-ce qu'il me faut développer face à un enseignement chrétien qui n'évoque jamais le retour de Christ ?

## Prions

*Notre Dieu, merci parce que tu nous donnes, par ta Parole, l'assurance que Christ va revenir comme il l'a promis. Merci pour l'espérance que nous avons qu'un jour, nous le verrons face à face et pourrons le louer éternellement.*

*Aide-nous à prendre la mesure de ta patience et ton amour pour l'humanité. Aide-nous à prier sans cesse pour ceux qui ne te connaissent pas encore et envers qui tu exerces encore de la patience. Aide-nous à être courageux pour leur annoncer la bonne nouvelle de Jésus par laquelle ils peuvent être sauvés.*

*En attendant le jour du Seigneur, garde-nous éveillés, que nous soyons de ceux qui ont une saine intelligence et se souviennent que ta Parole s'accomplit toujours ! Amen.*

## Réflexion

Dans la Bible, l'oubli n'est jamais décrit comme un problème involontaire de mémoire. Nous voyons à travers la description des faux enseignants que leurs

propos ne proviennent pas d'un petit égarement momentané. Ils sont déterminés dans leur message et dans leurs actions, à réfuter la vérité et ne pas l'appliquer dans leur vie. Les moqueurs qui ont « oublié » la puissance de Dieu prétextent que Dieu n'est plus intervenu depuis la création. Ils vivent comme s'il n'y avait pas eu de jugement dans le passé, et qu'il n'y aura aucun jugement à venir. Lorsque nous voyons en quoi consistera ce jugement, nous ne pouvons que frémir pour eux. Cet oubli est leur perte. Voilà pourquoi Pierre insiste sur le fait de se souvenir.

Nous devons vivre selon les rappels qui nous ont été donnés, car ils pointent vers les choses à venir : le Seigneur Jésus reviendra, comme les prophètes l'ont annoncé, et comme il l'a lui-même proclamé par ses paroles et sa vie.

Soyons aussi conscients de deux risques dans notre attente. Le premier consiste à chercher à « lire les signes » et à deviner quand Jésus reviendra. Si nous ne sommes pas tous enclins au premier risque, nous le sommes bien plus au deuxième : celui de nous endormir. Nous sommes à risque de nous installer et nous satisfaire d'une vie qui n'est pas vécue à la lumière du retour de Jésus. Une vie qui exprime plutôt un désir que Jésus ne revienne pas trop vite, afin que nous puissions profiter de notre vie matérielle. Une vie qui oublie que rien ne résistera au jour du jugement, ou même une vie qui exclut la réalité du jugement lorsque Jésus va revenir.

Sachons nous examiner face à ces deux risques, tenons-nous éveillés et prions !

## CHAPITRE 3:11-18

# ATTENDRE RÉSOLUMENT

### « Avant de se lancer » :

Nous nous approchons de la fin de la lettre et retrouvons des thèmes dont Pierre parle au début. Le verset 11 en résume à lui seul deux :

- > l'eschatologie, c'est-à-dire la doctrine de la fin des temps,
- > et la conduite du chrétien.

Nous ne faisons pas très naturellement le lien entre les deux dans notre vie de tous les jours. En étudiant de plus près ces derniers versets, nous allons comprendre en quoi notre vie chrétienne est une attente résolue, décidée à toujours plus connaître Christ, car nous savons qu'il va revenir juger la terre et accomplir ce que Dieu a promis.

### « Explorons le passage » :

- ◆ v. 11: qu'est-ce qui doit motiver les chrétiens à réfléchir à leur manière de vivre maintenant ?
- ◆ v. 11 et 12: À quoi ressemble cette manière de vivre ? Comment doivent être
  - > notre conduite ?
  - > notre attente ?
- ◆ Combien de fois l'attente est-elle mentionnée dans les versets 12 à 14 ? Cette attente n'est pas une vague notion. À quoi ressemble-t-elle :

- au v. 12: .....
- au v. 13: .....
- au v. 14: .....

◆ v. 13 et 14

-> v. 13: cette attente active repose sur une promesse. Quelle est cette promesse? Quelle assurance avons-nous dans ce verset que tout ce qui sera renouvelé ne pourra plus être corrompue?

-> v. 14: ici Pierre précise cette conduite dont il parle au v. 11. Quels sont les deux mots qui décrivent comment les chrétiens doivent vivre?

- .....
- .....

v. 14: quelle expression déjà utilisée au chapitre 1:5 retrouvons-nous ici? Quel est le lien entre nos efforts aujourd'hui et ce qui arrivera « demain »?

◆ v. 15 et 16

-> Au v.15 (comme au v.9), quel est le but de la patience de Dieu?

-> Au v.16, quelle réaction face au message des apôtres est déplorée?

Qu'est-ce qui est à l'origine de cette réaction? Et quelle en est la conséquence?

◆ v. 17 et 18

Quels sont les deux impératifs dans cette conclusion ?

- v. 17: .....

- v. 18: .....

Quel est le danger cité à nouveau au v. 17 ?  
En quoi l'impératif du v.18 est la « solution » face à ce danger ?

## Connectons à l'Évangile

Les derniers mots de Pierre dans cette épître donnent toute la gloire à notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ, celui par qui nous avons reçu la foi et celui qu'il nous exhorte à toujours mieux connaître. Comme l'exprime l'auteur de l'épître aux Hébreux, il est « celui qui fait naître la foi et la mène à la perfection » (Héb 12:2).

Depuis sa résurrection et son ascension, Christ est exalté et glorifié. Rendons-lui donc la gloire qui lui est due, dès maintenant et dans l'attente du jour où nous le verrons face à face. Ce jour est certain, et sera glorieux ! Nous le louerons éternellement, en proclamant, comme nous le lisons dans Apocalypse 5:12 : « l'Agneau qui a été offert en sacrifice est digne de recevoir la puissance, la richesse, la sagesse, la force, l'honneur, la gloire et la louange. »

### « Qu'est-ce que ça change ? »

En quoi suis-je aussi concerné par l'avertissement de Pierre ? Qu'est-ce qui pourrait être une menace pour ma foi aujourd'hui ?

En quoi la certitude qu'un jour je pourrais vivre la restauration et la justice parfaite de Dieu peut-elle m'aider à supporter les épreuves d'aujourd'hui ?

En quoi ma vie avec Dieu aujourd'hui est-elle influencée par ma vie avec Dieu à venir ?

En lisant cette épître, est-ce que j'ai été à l'écoute de ce que Dieu veut transformer dans ma vie de piété (ce que je fais pour rester attaché à Dieu) ?

Est-ce que ma vie de prière déborde régulièrement en louange à la gloire de Jésus ? Est-ce que je désire voir Jésus ?

## Prions

*Que toute gloire et honneur te soient rendus, Jésus, pour ton œuvre à la croix qui nous offre le salut ! Que tu puisses être aujourd'hui, et jusqu'à ton retour, l'objet de ma louange.*

*Que je puisse tenir ferme, affermi dans la Parole, afin de grandir en grâce et en connaissance, et ne pas tomber. Aide-moi à être prompt à confesser mon péché et prêt à changer. Aide-moi à être rempli de zèle pour l'Évangile, tant qu'il est encore temps de l'annoncer. En attendant le jour où je te verrai face à face, je veux toujours plus te ressembler. Viens bientôt, Seigneur Jésus ! Amen.*

## Réflexion

*Grandissez dans la grâce et la connaissance de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ !*

Ces derniers mots de Pierre débordent de promesses et de joie. C'est d'ailleurs ce que nous avons noté en introduction de cette étude : cette épître contient des mots durs, des avertissements, mais aussi certaines des promesses les plus fortes, des preuves les plus certaines,

des encouragements les plus enthousiasmants du Nouveau Testament.

Quelles promesses, quelles preuves, quels encouragements gardez-vous en tête en terminant cette étude ? Prenez le temps de remercier Dieu pour sa Parole qui nous édifie !

*Avertis.* Ne négligeons pas ce petit mot par lequel Pierre entame la conclusion de son épître. De plusieurs manières, il a demandé à ses lecteurs tout au long de son épître de prendre au sérieux son message. La menace est réelle, mais le fondement est solide. La menace est réelle, mais l'appel est clair : il est impératif qu'ils fassent tous leurs efforts pour mener une vie sainte qui glorifie Dieu. Soyons actifs dans notre attente, sûrs de la promesse qu'un jour toutes choses seront dévoilées et restaurées, par la justice parfaite de Dieu.

Si à lecture de cette épître, vous arrivez à la conclusion que vous n'avez pas grandi dans votre foi, prenez le temps de le confesser à Dieu.

*Vivre avec Dieu aujourd'hui à la lumière de ma vie avec Dieu à venir.*

Notre vie de piété est ancrée dans la certitude du retour de Christ. Souvenez-vous de cette attente active du jour où Christ reviendra : elle n'est pas juste une vague réalité à venir. Elle impacte notre présent. Comment vivre aujourd'hui dans la perspective de son retour ? Le chrétien qui grandit en grâce et en connaissance n'attend pas passivement le retour de Christ. Il s'investit dans sa vie de disciple, guidé par ce qui est à venir.

Dans cette attente que nous soyons attachés à la Parole pour tenir ferme. Que nous puissions aspirer au

retour de Christ. Que nous nous laissions être changés à sa ressemblance, en attendant activement ce jour glorieux où nous le verrons face à face!



2

Evangelium

[evangile21.org](http://evangile21.org)